
ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE DE VAUX 

6-8 boulevard du Père Wresinski, 95540 MERY–SUR-OISE 

Tel : 01 34 48 10 96 

 

 

PROCES VERBAL DU CONSEIL D’ÉCOLE 

du 13  novembre 2018 

 

 

Présents : 

-Equipe enseignante : la directrice Madame Herviou, Mmes Cucina, Martinez et Desseix ainsi que MM. Zamolo et Laversin. 

- Parents d’élèves élus FCPE: Mmes Paquet, Clary, Fagnol, Nouzières, Pissoort et  Rault  

- Parents d’élèves élus GPE: M. Hélary et Mme Doumecq Lacoste 

- Mairie : Mme Dechoux (adjointe mairie enfance et jeunesse) et Mme Barthélémi (élue référente de l’école de Vaux) 

-DDEN : M. Gordon 

Excusées : Mmes Chevallier et Brochard (enseignantes) 

Le conseil d’école débute vers 18h00. 

 
I. Résultats des élections 

Les élections des représentants des parents d’élèves se sont tenues vendredi 12 octobre. 

 

297 inscrits 

162 votants 

147 suffrages exprimés 

Taux de participation 52.23% (en baisse par rapport aux années précédentes : 54.55% en 2017 – 

62.96% en 2016) 

 6 sièges pour la FCPE et 2 sièges pour le GPE 

Il semblerait qu’il y a eu un souci avec quelques enveloppes de vote par correspondance qui sont 

restées au périscolaire.  Il serait préférable que les enveloppes circulent dans le cahier de liaison 

plutôt qu’à la main. Cela sera précisé à la rentrée prochaine. 

 

 

II. Bilan de la rentrée 2018  

 

188 élèves dont 12 élèves du dispositif ULIS 

-CP : Mme Chevallier (26 élèves) 

- CP/CE1 : Mme Léauté remplacée par Mme Cucina jusqu’au mois de mai (25 élèves : 6 CP+19 CE1) 

- CE1/CE2 : Mme Martinez (23 élèves  15+8) 

- CE2 : Mme Herviou et Mme Maisonneuve remplacée par Mme Votte jusqu’en décembre (26 

élèves) 

- CM1 A : Mme Desseix (27 élèves) 

- CM1B : Mme Brochard (25 élèves) 

- CM2 : M. Zamolo (24 élèves) 

- ULIS : M. Laversin (12 élèves répartis sur toutes les classes sauf  CM1A) 



M. Gordon interroge la commune sur l’évolution des effectifs et la carte scolaire. Les effectifs sont à 

la hausse. Mme Dechoux explique qu’un secteur flottant a été mis en place à cette rentrée afin 

d’équilibrer les effectifs entre les écoles Monmousseau et Vaux. Ce secteur flottant pourrait être 

étendu l’an prochain. Il n’est pas prévu d’ouvrir de classes à l’école de Vaux sachant que les locaux 

disponibles sont utilisés pour la garderie.  

 

Evaluations 

Les élèves de CP, de CE1 et de CE2 ont passé des évaluations au mois de septembre.  Les résultats 

n’ont pas encore été communiqués aux parents car les enseignantes n’en ont pris connaissance 

que ces jours-ci.  

Evaluations nationales CP et CE1 (fin septembre) 

Les passations étaient plus longues que prévues. Certains exercices étaient répétitifs pour 
s’assurer que les enfants ne répondaient pas au hasard. Les résultats sont satisfaisants. 
Certains élèves ont eu des difficultés en calcul mental, en calcul en ligne, pour placer des nombres 
sur une droite non graduée et en résolution de problèmes. 
Des rendez-vous seront fixés en novembre pour les parents des élèves en difficultés et les résultats 

seront communiqués à toutes les familles. 

Les évaluations CE1 seront présentées et les résultats seront communiqués aux parents lors d’une 

réunion jeudi 15/11. 

Evaluations départementales CE2 (du 10 au 21/09) 

Les résultats sont satisfaisants dans l’ensemble - Français 70% de réussite – Maths 66% de 

réussite 

On note quelques difficultés rencontrées en grammaire, conjugaison, orthographe, calcul, dont la 

notion de division, et reproduction de figures. Ces notions seront revues cette année. 

Les évaluations seront présentées et les résultats seront communiqués aux parents lors d’une 

réunion jeudi 15 ou jeudi 22/11. 

 

III. Projets et actions pédagogiques 

1. Projet d’école  

Axe : la maîtrise de la langue au service de la production d’écrit 

Les enseignants ont constaté que les élèves réutilisaient insuffisamment les notions apprises en 

orthographe, grammaire, conjugaison lors des activités de production écrite. Par conséquent, ils vont 

mettre en place des actions pour améliorer les compétences des élèves. 

- blog : MM. Zamolo et Laversin ainsi que Mmes Desseix et Martinez.  Les modalités d’ouverture et de 

mise en ligne sont à voir avec un conseiller pédagogique 

- journal scolaire : Mmes Herviou, Chevallier, Brochard, Mme Cucina et M. Laversin. Il y aurait 2 ou 3 

numéros dans l’année. La reproduction serait demandée aux parents. 

- D’autres actions seront mises en place tout au long de l’année. 

 

 Le conseil école-collège 

Cette instance a été mise en place afin d’améliorer la continuité Ecole-collège, qu’il y ait de meilleures 

cohésion et cohérence entre les 2 niveaux.  Le conseil école-collège réunit deux fois par an des 

enseignants de la maternelle, de l’école élémentaire et du collège. M. Zamolo est le représentant de 

notre école.  

Actions CM2/6ème  

- ateliers mathématiques (manipulation autour des mesures : les angles) au collège Jacques-Yves 

Cousteau le lundi 26 novembre 2018 (CM2 et 6e) - ½ groupes encadrés par les professeurs des écoles 

et  par les professeurs du collège  



- initiation à l’allemand (6 séances de 45 min le mardi matin depuis le retour des vacances de la 

Toussaint) par Mme Falaizeau (professeur au collège de Méry). Le collège de Méry a une classe de 6ème 

bilangue anglais-allemand. Les élèves peuvent être inscrits dans cette classe à condition d’avoir suivi 

un enseignement de l’allemand à l’école élémentaire.  

-Rallye CM2 6e : présentation du collège aux élèves de CM2 par les élèves de 6e 

 

2. Autres Projets  

 Journée d’intégration,  

- le vendredi 14/09 (18 ateliers + 30 parents)  

- Objectif s: que les enfants se connaissent tous et qu’ils découvrent l’ensemble des 
adultes travaillant à l’école, créer une belle cohésion d’école pour renforcer le 
« Vivre ensemble » 
-Organisation : ateliers tenus par tous les adultes travaillant à l’école : enseignants, 

AVS, psychologue scolaire et enseignante spécialisée, personnel d’office, animateurs 

Enfants encadrés par des parents 

-bilan : globalement très positif par tous les participants – L’équipe enseignante 

remercie la municipalité d’avoir permis aux animateurs et au personnel d’office de 

participer à cette journée. Pour réaliser le bilan (les points négatifs / positifs / axes à 

améliorer) un questionnaire a été distribué à tous les adultes participants. 

 

Négatif : 

- un peu trop d’ateliers (indispensable pour que les groupes d’enfants ne soient pas 

trop nombreux),  

- non respect des horaires pour certains groupes donc difficile de faire tous les 

ateliers, (Ils devaient durer 15 min, des libertés ont parfois été prises) 

- un peu long pour les enfants les plus jeunes (notamment l’après-midi) : voir pour 

aménager des temps de « pause », de « calme ». 

- atelier de cuisine uniquement le matin 

 

Positif :  

-entraide  

- groupes multi-âges 

- cohésion au sein des groupes d’enfants, 

- belle collaboration entre enfants 

-bonne expérience pour tous les nouveaux élèves 

- rencontre de tout le monde,  

- découverte des différents lieux l’école (pour les parents et les enfants),  

- diversité des activités proposées,  

- convivialité,  

- journée ludique,  

 Expérience à renouveler 

 

Pistes d’améliorations : 

- mettre en place un temps convivial pour clore  la journée, 

-participation des animateurs à la journée (souhait des animateurs) 

- présentation systématique des adultes à chaque groupe 

-améliorer la gestion du timing 

 



Prolongements : 

-présentation du dispositif  ULIS par M. Laversin à toutes les classes en ½ groupe 

en novembre - Echange avec les enfants à partir de l’exploitation d’un album : 

« La petite casserole d’Anatole »  afin que les enfants comprennent le dispositif et 

que M. Laversin les connaisse tous.  

-présentation du travail du personnel d’office aux enfants en petits groupes (à 

partir de la semaine prochaine, ¼ de classe chaque matin) afin de permettre aux 

élèves de comprendre leur travail, leur mission,  de les mettre en action  mais 

aussi de favoriser le respect du personnel d’office. 

 

 Thème commun de l’année : « Mon école, ma planète » 

Cette année, les enseignants souhaitent que toutes les classes travaillent sur le 

même thème « Mon école, ma planète » à partir d’actions collectives. Ce thème est 

ouvert car il peut être interprété de différentes manières : scientifique, protection de 

la planète, artistique. La restitution du travail de l’année des différentes classes aura 

lieu lors d’une exposition en juin à destination des parents d’élèves. 

Actions envisagées : 

- Conseil des enfants  - 1er conseil : vendredi 16 novembre : pour définir des projets 

d’actions 

-collectes pour recyclage (papiers, collecte de matériel d’écriture, bouchons)  

-films à la Luciole : Il était une forêt (décembre ?) , Wall-e ( mars) 

-monter un projet eco-école  https://www.eco-ecole.org 

- mettre en place le compostage grâce à Tri-action (demander un composteur) 

- animations par Tri-action sur le tri des déchets pour les élèves de CE2 

- Proposition de M. Hélary : participation à la fête de la nature du 22 au 26 mai 

thème : «  la nature en mouvement » 

-éventuellement, d’autres actions pourraient être organisées 

 

 Expositions,  

-Cartooning for Peace: du 8 au 20/11 

-La guerre 14/18 : du 26/11 au 5/12 

 

- l’amitié : proposition d’ATD fin janvier du CE2 au CM2 (création de marionnettes, 

rédaction de textes sur l’amitié) 

 

 Classe transplantée 

-5 jours : départ lundi matin / retour le vendredi en fin d’après-midi (du 6 au 10 

mai) en Bourgogne 

-hébergement dans le domaine de Hautefeuille dans des longères avec des chambres 

de 6 enfants, un bâtiment de restauration, une salle de projection vidéo – grand 

terrain pour mise en place de jeux 

-CM1A et CM2 (51 élèves) 

- Thématiques : histoire et patrimoine 

Visite du chantier expérimental de Guédelon (activités sur les métiers de 

l’artisanat, les techniques de construction et tenues de l’époque …)  

Visite d’une carrière souterraine  (explications du métier de carriériste et ateliers 

de tailleurs de pierre)  

En BCD 

https://www.eco-ecole.org/


 Mais également sortie accrobranche et Projet artistique (Land’art) 

 

-A ce jour, le coût par enfant est de 230 € pour 5 jours (avant les différentes actions) 

- financement : subvention municipale (≈ 4500€) + les familles + vente de chocolats 

+ Tombola en fin d’année. Le prix par enfant sera donc sensiblement inférieur aux 

230€. 

 

Les parents signalent des soucis avec la compagnie de car James. M. Zamolo attend 

des devis de différentes compagnies de car. Il préfèrerait choisir une compagnie 

locale car ce serait moins cher. 

 

 Echecs,  

-toutes les classes 

- 9 séances à partir de janvier le mardi ou le jeudi 

- coût : 1350 € 

- financement : subvention municipale 

 

 Poney  

-CM1B 

- Centre équestre d’Auvers 

-coût : ≈800€ (7 séances) 

-transport en car le mardi entre les rotations pour le gymnase 

-financement : familles (≃10 €) + pains au chocolat + chocolats 

 

 Projet théâtre 

-CE1/CE2 et CE2 

- coût : 350€/classe pour 7 séances par la compagnie du Théâtre de la Coupe (une 

heure de séance  

- financement : chocolats + pains au chocolat + familles (quelques euros) 

- Activités : exercices de mise en voix, lecture d’histoire avec improvisation  des 

élèves, préparation et écriture de scènes sur le thème de l’école « Mon école, ma 

planète » 

 

 Projet scientifique 

-CP/CE1 

- faire venir un planétarium  

- à finaliser 

 

 Golf 

-CP 

- à finaliser 

-transport en car le mardi entre les rotations pour le gymnase 

 

3. Informatique  

-Arrivée prochaine d’un TNI au CM1B et d’un ENI au CM1A  normalement d’ici la fin de 

l’année 2018. 

 



 

 

4. Sorties scolaires et propositions municipales 

Depuis la rentrée 

 -Film d’animation « La passion Van Gogh » à  partir d’une toile de Van Gogh– CM2 – le 11/10/18 

 - exposition : « l’âne en guerre » - CM1A, CM1B et CM2 le 27 et le 28/9 

- Théâtre : « Tistou les pouces verts » du CE1/CE2 au CM1 (4 classes) financé par l’école le 

19/10/18 

- Théâtre : « Petites histoires de la grande guerre »- CM1A, CM1B et CM2 le 6/11/18 offert par la 

commune 

 

Période 2 

- Ecole et cinéma – CP/CE1 Les demoiselles de Rochefort (le 6/12) 

- Médiathèque : en décembre et janvier pour toutes les classes sauf CP et CM2 (car le créneau de 

la médiathèque est en même temps que celui du gymnase) 

 

 

Période 3 : 

- Exposition sur le thème du salon du livre « la BD » 

- Jeux de société : Mme Vincent (présente au moment de la journée d’intégration) 

 

5. USEP et sport  

-Cross inter-école le 12/10/18 ; 2ème cross en avril 

- Gymnase le mardi 

- Intervenant sportif municipal pour le CM2 (Xavier) – Interventions de grande qualité 

- Inscription à l’USEP de toutes les classes. Cette adhésion est très onéreuse ≃ 1300€ cette 

année. Toutefois l’école reçoit une subvention municipale de 1300€ et une subvention 

départementale de 312€. L’inscription à l’USEP permet la participation à des tournois de 

hockey en janvier, tournois de hand ou de dogeball en mai, CDFAS (athlétisme), Jeux 

départementaux (du CE2 au CM2), Usepiades en juin (CP et CE1 encadrés par des CM2) + 

tournoi d’Ultimate pour les CM2 proposé par M. Zamolo. 

 

IV. Coopérative (Bilan) – Dépenses et Actions envisagées. 

 

-A ce jour : 2027.20€ (le 13/11/18) 

projets et sorties scolaires 

- Les comptes sont disponibles au bureau de Mme Herviou qui les présente ce jour. 

 

Dépenses envisagées : 

- Aide au financement des projets des classes 

- Aide au financement des sorties scolaires 

 

Actions envisagées : 

- chocolats  

- pains au chocolat et compotes (le vendredi matin) 

 un pain au chocolat ou une compote offert en dernière période  

Certains parents mettent en avant  le côté peu diététique du pain au chocolat et signalent que 



la maternelle est sur un projet plus sain à base de fruits coupés (Les fruits sont fournis par les 

parents). Mme Herviou souligne que la gestion de fruits frais est plus compliquée que celle de 

pains au chocolats et de compotes qui se conservent. Les avis des parents sont toutefois 

partagés.  

- photographe (photos individuelles et fratries le L19/11) 

- tombola toute prête en fin d’année le jour de l’exposition  

 

Les parents d’élèves proposent d’autres actions : 

- fromages de chèvre de la ferme de Chauvry en mars /avril– Le prix est visiblement attractif et 

abordable. Une visite de la ferme envisageable. 

- Renouvellement de la vente d’étiquettes  au nom des enfants. Celles de l’an dernier étaient peu 

chères et de bonne qualité 

- Vente de galettes des rois. Malheureusement, c’est un produit assez cher. Il est donc compliqué 

de trouver des prix attractifs sans passer par la grande distribution.  

- Un chèque de 26€ sera versé par Scoléo suite à l’achat de fournitures scolaires sur le site par 

quelques familles. 

 

V. Temps périscolaires 

 

Les parents demandent à venir sur la pause méridienne afin d’observer comment cela se passe sur le 

temps du midi.  

Mme Dechoux remarque que peu de parents étaient présents le jour de la réunion de présentation du 

périscolaire (en début d’année). Cette réunion était prévue pour rencontrer les animateurs, discuter 

de l’organisation du temps périscolaire et des activités proposées (le matin, le midi et le soir) .Cette 

proposition d’observation sur le temps du midi est considérée comme intrusive pour le service.  Les 

associations de parents notent que les parents dont les enfants ne fréquentent pas la garderie n’ont 

pas été prévenus de la tenue de cette réunion et donc ne s’y sont pas rendu. Ils considèrent que la 

pause méridienne est un temps important pour les enfants et qu’à ce titre il est normal que les parents 

s’y intéressent. Ils trouvent que les relations sont bonnes avec les animateurs, que les enfants 

semblent satisfaits mais aimeraient s’en rende compte par eux-mêmes. Le GPE, en accord avec la 

FCPE prendra attache avec la mairie pour convenir d'une date de visite sur le temps méridien courant janvier 

2019. 

 

Les enseignants remarquent que temps du midi est plus serein que l’an dernier : les activités 

proposées sont adaptées  et distrayantes (jonglage, cirque …).  Les élèves sont plus calmes et moins 

dissipés au retour du temps de cantine. 

 

Les parents FCPE ont organisé un sondage sur les 5 groupes scolaires de la commune afin de savoir 

combien de familles seraient intéressées par la mise en place d’une étude dirigée payante après la 

classe. 

Les résultats pour l’école de Vaux sont les suivants :  

Lundi : 24 enfants - mardi : 24 enfants -  Jeudi : 21 enfants -  vendredi : 14 enfants 

Forts de ce résultat, les parents souhaiteraient donc que cette demande soit prise en compte. 

Mme Dechoux signale que cela n’est pas à l’ordre du jour. Elle indique qu’il y a eu une étude dirigée 

par le passé à l’école et que petit à petit les familles n’y mettaient plus leurs enfants. D’autre part, dans 

un souci d’équité, il faudrait que cette étude soit proposée à tous les groupes scolaires. Or, il n’est pas 

certain qu’il y ait des familles demandeuses ni des intervenants qualifiés partout. 



Les parents pensent qu’il faudrait que l’inscription soit annuelle, que les familles s’engagent. Il 

semblerait d’autre part que des enseignants soient volontaires à l’école de Vaux. 

Mme Dechoux attend le retour des autres groupes scolaires  avant de donner la réponse de la 

commune. 

 

 

 

VI. Sécurité 

 

1. Une nouvelle sonnette a été installée pendant l’été. Sa mise en service a été compliquée. 

Une vérification du fonctionnement de cette sonnette aura lieu jeudi 15/11 et le mode 

d’emploi sera affiché prochainement. 

            

2. Les parents signalent des difficultés pour récupérer leurs enfants à 16h30. En effet, les 

parents sont agglutinés devant le portail. Cela empêche les enfants et les enseignants de 

repérer les personnes venant les récupérer. Mme Herviou rappelle que les enseignants sont 

vigilants et surveillent la sortie des élèves. La mise en place d’une zone zébrée aux abords 

du portail pourrait éventuellement solutionner ce problème. Mme Herviou souhaite être 

consulté lors de l’installation de ces zébras.  

 

3. Le Plan Vigipirate est maintenu, les parents ne peuvent pas accéder à la cour sans 

autorisation. 

 

4. Un exercice d’évacuation a été organisé le 01/10. Les classes ont été très réactives. 

5. Plusieurs exercices PPMS sont organisés chaque année. Ils peuvent être sur différents 

thèmes : mise à l’abri simple, se confiner, se cacher, s’échapper. 

Un exercice a eu lieu le 15/10. Il s’agissait d’une mise à l’abri simple. Les classes ont été très 

réactives. 

 

 

VII. Validation du règlement intérieur  

 
La proposition de règlement intérieur est validée à l’unanimité. 

 

 

Dates des prochains conseils : mardi 19 février à 18h  et  Jeudi 6 juin à 18h. 
 
 

 

La Présidente : La Directrice Mme Herviou 

 

 

La secrétaire Parents FCPE : Mme Fagnol                           Le secrétaire Parents GPE : M. Hélary 

 

 

Les secrétaires enseignants : Mmes Desseix et Martinez 

 

 

 


